

„Sippe“ oder „Abstammungslinie“ bezieht sich auf eine familiäre Linie oder eine Ahnenreihe. In der Bibel findet man zum Beispiel Aussagen wie:

„Dies sind die Häupter der Sippen ihrer Väter.“

Das bedeutet: „Dies waren die Oberhäupter der Familienlinien ihrer Vorfahren.“

Solche Formulierungen geben uns tiefere Einblicke in Gottes Bundestreue, die Leitungsstruktur im Volk Israel und die Bedeutung des geistlichen Erbes.

1. Sippe als Struktur für Leitung und Erbe

Im alten Israel wurden Führung und Erbe durch die Sippen weitergegeben.

Die Sippe war die erweiterte Familie, die einzelne Menschen mit ihrem Stamm und ihrer gesellschaftlichen Rolle verband.

1. Könige 8,1

„Da versammelte Salomo die Ältesten Israels und alle Häupter der Stämme, die Fürsten der Sippen Israels, vor sich in Jerusalem, um die Lade des Bundes des HERRN“

heraufzubringen aus der Stadt Davids, das ist Zion.“

Hier wurden die Sippenoberhäupter gerufen, um die geistliche Handlung des Bundes zu bezeugen – das zeigt, dass Familienoberhäupter sowohl geistliche als auch gesellschaftliche Autorität hatten.

2. Sippen in der militärischen und gesellschaftlichen Organisation

Die Sippen bestimmten oft die Rollen in Krieg und Gottesdienst. Familien wurden nach ihrer Abstammung für Dienst und Verantwortung eingeteilt.

1. Chronik 7,4

„Und sie hatten nach ihren Geschlechtern in ihren Sippen 36.000 Männer zum Heeresdienst, denn sie hatten viele Frauen und Kinder.“

Dies zeigt, dass die Sippe nicht nur eine Blutlinie war – sie hatte

auch praktische Bedeutung für die Organisation der Gesellschaft, insbesondere zur Verteidigung.

3. Sippen im Gottesdienst und Tempeldienst

Selbst der Dienst im Tempel wurde nach Sippen aufgeteilt. Das zeigt, dass Anbetung ein familiäres Erbe war.

1. Chronik 9,33

„Diese waren Sänger, Häupter der levitischen Sippen, die in den Zellen wohnten und waren frei von anderen Diensten; denn Tag und Nacht waren sie für den Dienst eingeteilt.“

Theologischer Gedanke:

Gott liebt Ordnung und geistliches Erbe.

Anbetung war kein Zufall – sie wurde innerhalb treuer Familien weitergegeben.

Das entspricht 5. Mose 6,6-7, wo es heißt:

„Und diese Worte, die ich dir heute gebiete, sollst du zu Herzen nehmen und sollst sie deinen Kindern einschärfen...“

4. Sippe und Identität in der Linie Christi

Auch im Neuen Testament ist die Abstammungslinie entscheidend

-
besonders wenn es darum geht, Jesu messianische Herkunft zu bestätigen.

Lukas 1,26-27

„Und im sechsten Monat wurde der Engel Gabriel von Gott gesandt in eine Stadt in Galiläa namens Nazareth zu einer Jungfrau, die verlobt war mit einem Mann namens Josef aus dem Haus Davids; und die Jungfrau hieß Maria.“

Die Formulierung „aus dem Haus Davids“ verbindet Josef mit der davidischen Sippe.

Das bestätigt, dass Jesus aus königlicher Linie stammt – gemäß der Prophezeiung in

Jesaja 11,1:

„Und es wird ein Reis hervorgehen aus dem Stamm Isais und ein Zweig aus seiner Wurzel Frucht bringen.“

5. Sippen als Zeichen der Bundestreue

Sippen spielten auch eine Schlüsselrolle beim Einhalten der Bundesverpflichtungen.

In Nehemia sehen wir, wie Familien aus dem Exil zurückkehren und gemeinsam Jerusalem wiederaufbauen.

Nehemia 10,34

„Wir, die Priester, die Leviten und das Volk, warfen Lose, wann jede Sippe jährlich zu festgesetzten Zeiten Holz bringen soll zum Haus unseres Gottes, damit es auf dem Altar des HERRN, unseres Gottes, verbrannt werde, wie im Gesetz“

geschrieben steht.“

Dies zeigt die kollektive Verantwortung – jede Sippe trug ihren Teil zur Bundesverehrung bei.

Geistliche Anwendung

Das Verständnis von Sippe zeigt uns:

- Gott wirkt durch Familien – Seine Segnungen und Berufungen sind oft generationenübergreifend.
- Geistliche Leitung beginnt zu Hause – Eltern und Älteste sind entscheidend für die Weitergabe des Glaubens.
- Du bist Teil einer geistlichen Linie – In Christus sind wir in Gottes Familie adoptiert.

Römer 8,15-17

„Denn ihr habt nicht einen Geist der Knechtschaft empfangen... sondern den Geist der Kindschaft, durch den wir rufen: Abba, lieber Vater! ... wir sind Kinder Gottes – sind wir aber Kinder, so sind wir auch Erben...“

1. Petrus 2,9 sagt:

„Ihr aber seid das auserwählte Geschlecht, die königliche Priesterschaft, das heilige Volk, das Volk des Eigentums...“

Das ist die neue Sippe – eine geistliche Familie, erwählt aus Gnade, durch Christus.

Shalom.

Mögest du deinen Platz in deiner irdischen und geistlichen Linie erkennen und annehmen.

Share on:
WhatsApp

[Print this post](#)